

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica domingo 23 de marzo de 1902

NUMERO 828

EL AGUILA DE ORO

Este acreditado establecimiento, situado en la Calle del Comercio, 50 varas al Sur del Teatro de Variedades, ofrece á su numerosa clientela un inmenso surtido de mercaderías que acaba de recibir, las cuales vende á precios sumamente bajos en atención á la crisis por que atraviesa en la actualidad el país.

En todo ha hecho rebajo del 5 o/o

Pídase con preferencia lo siguiente, que lo tenemos número uno: Ostiones, Salmón, Bacalao, Cognac, Vinos, Conservas, Arroz, Jamones, Quesos de todas clases, Tostelería y Confitería finas (surtido completo para Cuaresma).

El famoso vino de naranja

Azúcar por mayor y al menudeo, Puros del General á dos por cinco, Cerveza de todas clases, en fin, todo lo concerniente al ramo de Pulpería ó Almacén de abarrotes.

Al frente de la cantina se encuentra el hábil y conocido **Atiliano**, que sabe preparar unos Biters y Koktails de chuparse los dedos. Los refrescos de tamarindo iguales á los que vendía la Teutonia.

El Aguila de Oro

deseosa de complacer á sus clientes, los da á 10 céntimos —Pasad al Aguila de Oro, si queréis BUENOY BARATO.

Napoleón Soto

GRAN RESTAURANT MONLUIIS

DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

Francisco Gerdión

Relojero Suizo

Avisa á sus clientes que ha trasladado á Puntarenas y que el frente del taller que tenia establecido en Heredia ha quedado su discípulo Don Moisés Flores.

A quien declara competente para toda clase de trabajos de composición de relojes y máquinas de coser, etc. y lo recomiendo á la confianza del público por su actividad, honradez y competencia.

La relojería continua situada como siempre en Heredia, calle del comercio frente á la casa de don JUAQUIN M^o FLORES.

VENDO BARATO

Un clasificador muy bueno para calé

San José enero 14 de 1902.

José Durán

ACADEMIA DE INGLES

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. n^o 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

Precio y horas á comodidad

LETICIA

Queriendo dar mayor importancia á este centro de reunión he conseguido el mejor billar de Centro América. El billarero apuesta \$50.00 colones con cualquiera á que nadie le gana.

Los **cocteles** que en *El Imperial* y demás centros de lujo dan á 25 centavos, en **Leticia** sólo cobran 10 centavos.

El sábado por la noche un gran carambolista Japonés dará el espectáculo de hacer 500 carambolas sin soltar el taco. No cuesta nada la entrada.

Tacio Castro.

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.— Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—trabajo garantizado. Precios módicos.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez mas en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseó, el que ofrece á bajos precios

Alberto Odio

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,
ADÁN GARCÍA

REDACCIÓN:—Calle Central N.º 117
Apartado Correo N.º 177.

San José, Marzo 23 de 1902

D. MANUEL ARGÜELLO MORA

(Su faz de hombre de letras)

En estos nuestros países de Gignol, donde todo es pequeño, excepto la vanidad, suele verse con desprecio el cultivo de las letras. No se puede ser hombre grave, serio, sobre todo de provecho, si se labran las divinas filigranas de la rima, ó se tallan los bloques soberbios de la prosa. La corona tegida con el sacro laurel de Elicon, es como la de espinas que ciñera la frente de Jesús, y el nombre de poeta ó de prosista, casi infamante coma el *inri* que remataba el árbol del Calvario.

Argüello, hombre de abolengo político, que había escalado el ministerio y sentándose en el sitial del magistrado, no se desdeñaba de cultivar las letras. Su espíritu culto,—como Moisés sobre las agnas del Mar Rojo,—pasaba sobre ese océano de necias preocupaciones, porque él sabía que la pluma virtualizada por el talento, es como la vara del legislador hebreo: hace verter agua de la entraña seca de la roca estéril; él sabía que sobre las testas coronadas, sobre las espadas gloriosas, sobre los cerebros dominadores de la finanza—para vivir más que ellos, é inmortalizar sus patrias—están los Príncipes de las letras. Él lo sabía, y en las horas que las fatigas de su vida de luchador le dejaban libre, tomaba el cincel y en el carrara puro de su ingenio, labraba los primores de sus cuentos. Él lo sabía y al encontrarse en la calle con un soñador se descubriría cual otros lo hubieran hecho ante un banquero, como si el oro de la tierra valiese más que el oro del espíritu. Él lo sabía y por eso, cuando se acercaba al sepulcro, más doblegado por la batalla de la vida, que por los desgastes del tiem-

po, en esa edad en que otros no hallan sino la melancolía del crepúsculo, él hallaba los esplendores de la aurora en la luz de los libros que como para el rey Osimadías, eran su remedio del alma; y en vez de las amarguras de los recuerdos, tenía las mieles de la literatura que cultivaba con amor de amante rendido, y que fiel á este su caballero, pagará su constancia, guardando su nombre entre los siempre esplendorosos de sus inmortales amadores.

MAX. SOTO HALL

EN BROMA

Veremundo se pasó dos días buscando una persona amable que le prestara un frac.

La dueña de sus pensamientos, la encantadora Felipa, hábale dicho con un acento que revelaba cierta imposición cariñosa:

—¿Va usted al baile del sábado? He podido convencer á mamá, y ha prometido llevarme. Iré de chula, con mantón de Manila, y mamá de capuchón.

Veremundo, poniendo los ojos en blanco y tragándose un botón del calzoncillo, que se había metido en la boca distraídamente en la boca, exclamó:

—En el mero hecho de ir usted, su pregunta es perfectamente extemporánea, Felipita.

Ella pagó con una mirada amante aquella hermosa contestación, y él desde aquel momento dedicóse á la busca y captura del frac salvador.

Primero fue á ver á un su amigo de la infancia, hombre elegante y juerguista, pero algo cargado de espaldas, el cual amigo puso á su disposición la prenda apetecida. Probósele Veremundo y ambos se convencieron de que le hacía unas arrugas horribles en la parte de atrás.

—Te aconsejo que no lo lles—le dijo el amigo—y menos si has de presentarte con él á la dama de tus pensamientos.

Entonces Veremundo recurrió á otra persona de su intimidad, hombre también de buenas prendas de vestir y bastante limpio.

—Lo siento mucho—le con-

testó dicha persona—pero no tengo más que un frac y ya se lo he prometido á Cajetán, el de "El Vértigo revolucionario."

—¡Por vida! —exclamó Veremundo golpeando el suelo con el tacón de la bota.

—¿Sabes quién tiene uno muy hermoso? Morrongo, el que fue diputado provincial. Puedes pedirselo de mi parte.

Veremundo se dirigió á Morrongo, y éste, no sin fruncir el ceño, prometió enviarle á su casa la elegante prenda.

—Ahora no lo tengo aquí, porque se lo he prestado á un amigo para casarse, pero mañana por la noche se lo enviaré á usted á su domicilio. Le agradeceré que lo cuide mucho. Procure usted no levantar de golpe el brazo derecho porque está la manga un poco resentida.

—Pierda usted cuidado; le trataré con todo cariño.

—Hombre, sí; á ese frac le quiero yo mucho porque me recuerda mis tiempos de la Diputación. Con ese frac recibí yo á los marinos argentinos y una mancha que tiene el faldón derecho me la echó el almirante en persona.

—Puede usted dormir tranquilo. Yo cuido mucho la ropa.

A la hora indicada Veremundo recibió el frac y con él una carta del ex-diputado en que volvía á encargarle el mayor esmero en el uso de la prenda.

Veremundo se vistió con todo cuidado delante del espejo y al verse de rigurosa etiqueta no pudo menos de lanzar un ¡ah! de admiración, porque se desconocía á sí mismo.

—No puede negarse que la ropa negra favorece mucho—se decía.—Ahora es cuando me convenzo de que los aristócratas no son tan guapos como parecen. Lo que les hermosea es la ropa. . . . Esta noche se decide mi suerte; Felipa, hasta hoy desdeñosa, acabará por admitir las relaciones. Su madre no me mira con buenos ojos. ¿Por qué, Dios mío? En casa de las de Falsete ha hablado muy mal de mí. Dice que no tengo posición. A ver qué dice esta noche, cuando me vea de frac. . . . ¡Ay Felipa, Felipa

mía! Todas las madres del mundo no me harán renunciar á tu amor. . . . ¡Caramba! Se me iban saliendo las mangas de la camiseta y yo no lo notaba. Gracias á que lo he advertido á tiempo. No hay cosa más fea que ir enseñando la elástica por debajo de los puños. . . . ¿Qué hora es? ¿Las nueve todavía? Aún me queda tiempo para escribir á Felipa una carta apasionada. Se la daré en el baile por si allá no tengo ocasión de decirla todo lo que siente mi alma. Es muy posible que la madre no nos deje hablar á solas.

Veremundo escribió con mano febril una carta rebotante de ternura y se la guardó en el bolsillo. Después dirigióse al baile tarareando un vals.

Con lo primero que tropezaron sus ojos fue con una chula y un capuchón.

—¡Son ellas—dijo saliendo-las al encuentro.

Felipa, al verle, se estremeció de placer. ¡Qué guapo estaba Veremundo con su frac y su corbatita blanca!

La mamá quedó también agradablemente sorprendida.

—Viene muy bien trajeado—pensó.—Ya no me parece tan poca cosa como antes!

¡Oh, qué noche pasó Veremundo!

—Felipa—la dijo á media voz—yo no puedo expresar de palabra todo lo que llevo en el corazón. Admita usted esta carta y léala á solas.

—La leeré—contestó e l l con acento apasionado.

—Dos horas más tarde la mamá y la joven, de vuelta en el domicilio, devoraban silenciosamente un trozo de tortilla que habían tenido la precaución de guardar para repouer sus fuerzas.

De pronto dijo Felipa:

—Supongo que habrás cambiado de opinión respecto de Veremundo.

—Sí; hoy no me ha parecido tan pobrete.

—¡Y qué bien le sienta el frac! . . . Me ha escrito una carta.

A ver qué dice.

Felipa leyó con profundo desencanto lo siguiente:

“Muy señor mío: Remito á usted el frac que le ofrecí ayer

y aunque no me gusta prestar las prendas de mi uso, lo hago porque basta que haya traído usted la recomendación de González.

“Vuelvo á encargár á usted que no levante el brazo derecho con violencia, y procure usted que no se le manche, lo cual sentiría mucho por las razones que le dí verbalmente.— Queda suyo affmo, etc.,

LUIS TABOADA

CRONICA MENUDA

De vuelta

de su preciosa finca “La Guaria”, se halla en Heredia el estimable y acaudalado caballero D. Juan M^a Solera.

Alegar pues ya, á la sociedad herediana la complaciente y simpática Lupe, hermana del Sr. Solera y la señoritas Lucía y Chabela Oreamuno, angelicales cartaginesas á quienes al mismo tiempo que á D. Juan M^a, enviamos cordial y respetuoso saludo.

Los impuestos

municipales de este cantón, correspondientes al segundo trimestre de este año, deberán pagarse en la Tesorería respectiva en los primeros quince días hábiles del mes de abril entrante. No se olviden los interesados.

Se nos asegura

que á principios del mes entrante deberá llegar á San José una Compañía de Zarzuela que actualmente está dando funciones en San Salvador. La prensa de aquel país dice que la Compañía es buena. Siendo así que venga. No tenemos ahora en que matar el tiempo.

Robo y sacrilegio

Antenoche entraron los ladrones en el Templo de la Dolorosa; robaron un copón con las formas consagradas y rompieron una alcancía que se calcula contuviera unos veinte colones.

Se deja ver que se introdujeron por la linternilla de una puerta á la cual escalaron por fuera.

No sabemos si haya indicia do.

La Juventud

Esta Sociedad, en sesión celebrada antenoche, votó el nuevo Directorio que fungirá en el próximo período que comenzará el 13 de abril próximo.

El resultado de la elección fue el siguiente:

Presidente

D. Gregorio Martín

Vicepresidente

D. Alfredo Esquivel

Tesorero

D. Mariano Guardia

Secretarios

D. Alejandro Alvarado

„ Tobias Zúñiga M.

Prosecretarios

Lic. D. Tomás Fernández

„ Leonidas Briceño

Vocales

D. Fabio Baudrit

Lic. „ Juan Félix González

„ Rafael Alpizar

„ Pedro Iglesias

„ José M^a Chinchilla

„ Agustín Luján.

La Sociedad nombró su Presidente Honorario á don Tobias Zúñiga.

El Club acordó aceptar la generosa oferta del Presb. Dr. don Claudio Volio de una conferencia acerca de la *Democracia* y la *Ciencia*; esta conferencia se verificará probablemente en la primera semana de abril.

En adelante

se seguirán arreglando los asuntos de Administración de *La Revista* con el Sr. Editor D. Adán García.

Enfermo

Se halla nuestro estimado colaborador y amigo D. Carlos F. Salazar.

Hacemos votos por su pronta mejoría.

A bordo

del vapor “Santiago” partieron el jueves de Puntarenas, con rumbo á Nicaragua, los señores don Salvador Toledo y D. Elizardo Maceo. Les deseamos feliz viaje.

Parque

Parece mentira que la Municipalidad de San José haya descuidado tanto el Parque Central ó jardín público que está en un estado lamentable, empezando con las que se llamaron barcas, pues ya no queda de ellas más que los espaldares.

ADAN GARCIA

Pasante de Abogado

—y—

Notario Público

Despacha en la oficina de “La Revista.” Los miércoles en Heredia; su casa de habitación.

EXTERIOR

Manila, 20.—El General J. H. Smith, Comandante de la tropa americana en la isla de Samar, ha celebrado un armisticio con el General Guevara, quien reemplazó al Gral. Luik-

ban, Comandante de las fuerzas rebeldes. Guevara se ha comprometido á rendirse con toda su fuerza y provisiones. Tiene á su mando aproximadamente 400 rifles. Los rebeldes reciben 30 pesos por cada rifle que entreguen. Opina Chaffee que esto pondrá fin á la rebelión de la isla de Samar y que se ha resuelto el problema militar más difícil que se ha presentado.

París, 20.—Hoy falleció en ésta de pulmonía Aquiles I, conocido aquí como rey de Patagonia y Araucania.

Washington, 20.— Aunque no se han perfeccionado aún los pormenores del programa por la adquisición de las Antillas Danesas, indica la discusión del asunto por el gabinete el propósito del Presidente de establecer desde el principio un

Gobierno provisional. Una vez que se ize la bandera americana por algún oficial del ejército ó armada se despachará un Gobernador provincial. Mientras tanto se someterá al Congreso un plan de gobierno permanente, el cual se aproximará á la forma del acta por el Gobierno de Puerto Rico. Se cree que si todo anda favorablemente el Gobierno permanente se establecerá antes del año fiscal actual.

París, 20.— Anuncia Le Journal des Debats que la columna francesa que está operando en el distrito del lago Tchad, Africa, que hace poco derrotó al hijo del caudillo Rabah, ha sufrido últimamente un revés muy serio á manos de la tribu senoussi. No se han recibido pormenores, mas se sabe que fue muerto un capitán francés.

RARA OPORTUNIDAD

Vendo una MAQUINA DE ACEPILLAR Y MACHIEMBRAR madera, Americana, de fácil manejo y con poca fuerza motriz opera — Está adoptada para cordones y molduras, si se desea.

— Su precio no tiene comparación —

Para informes, en San José con don Jenaro Quesada Ch. y en Esparta con

Esparta, marzo 14—1902

CARLOS BOGANTES

A. B. STRAUS & CIA.

18 BROADWAY
New York.

adelantan fondos sobre consignaciones de café y se encargan con el mayor esmero del despacho de los pedidos por todas clases de mercaderías, que tengan á bien hacerles sus clientes en esta República, bajo condiciones sumamente favorables.

Dará todos los informes

San José, C. R. 1 de marzo de 1902

I. D. Sasso,
Agente.

MANUAL DE AGRICULTURA TROPICAL por NICHOLLS

Trad. por Enr. Pittier en unión de D. Manuel Aragón y J. A. Facio.

C. 2-50

Librería de Antonio Lehmann

AVISO

Hemos conferido poder generalísimo para representarnos en Costa Rica, al señor Don I. D. Sasso.

A. B. STRAUS & C^o

New York, 9 de enero de 1902

ENRIOUE PUCCI

OFICINA

de Información y Consulta sobre Empresas Agrícolas é Industriales, posibles en Costa Rica.

AMÉRICA CENTRAL

San José.—Calle Central Norte Número 117.



Horno para cal

ESTA OFICINA atenderá los informes que se soliciten de afuera del país.

Propondrá al Exterior las Empresas que se le encomienden.

Recibirá órdenes de compra y venta de fincas.

Aceptará representaciones y comisiones, tanto Agrícolas é Industriales como del Comercio en general.

Tiene corresponsales en la República, en los puertos de Limón y Puntarenas; y en el Exterior en las ciudades de San Francisco y Los Angeles (California), en New Orleans, New York, Boston y Chicago.

SE DESEA

Dar en alquiler, por 3 ó 6 meses, una buena casa de dos pisos muy bien situada y amueblada.

PRECIO MODERADO

Informará—R. ALVARADO

Febrero 15 de 1902.

500.00 COLONES

Con dos años de plazo, al dos por ciento de interés y con hipoteca á satisfacción se ofrecen 500.00 colones, para más informes, en esta imprenta.

San José febrero de 1902.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina, calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Especialidad en trabajos de puentes, coronas, y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos.-

Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica,



TRANVIA DE SAN JOSE

AVISO IMPORTANTE

Esta Empresa pone en conocimiento del público que del 1° de marzo en adelante, regirá un nuevo sistema para el cobro de pasajes en la extensión de San Pedro.

"Todo pasajero, al pagar su pasaje, recibirá del Conductor un billete numerado que este empleado punzará al entregarlo. Al tiempo de recibirlo debe el pasajero observar que el billete esté perforado y que su número de orden sea mayor que el escrito sobre la pizarra colocada en el extremo del carro, y tendrá cuidado de conservarlo para mostrarlo á los Inspectores cuando lo soliciten en cualquier punto de la línea en que suban á comprobar el número de pasajeros. A nadie le será permitido permanecer en el carro sin su correspondiente billete, como tampoco á quien tuviere uno marcado con un número menor que el de la pizarra. Se exceptuarán de esta regla, solamente, á los pasajeros que gocen de pase libre; pero están en la obligación de ser portadores de sus respectivos Pases y de mostrarlos cuando sean requeridos por el Conductor ó Inspectores."

San José de Costa Rica, 25 de febrero de 1902.

H. T. PURDY,
Administrador

Carlos Díaz B.

NOTARIO PUBLICO

Despacha en el bufete de los Licenciados D. Franc° Montero B. y Don Ricardo Casola.

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V. ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

Tengo un sillar regular de grande, de seis troneras; que lo vendo ó cambio por uno pequeño de carambolas.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central casa de don Justo Quirós, frente á la iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 10 A M, A 2 P M

IMP. LAREVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCIA.